

ZAFRA 2017/2018

Complicado inicio



MERMA, COSTOS Y LLUVIAS

La preocupación general que tiene el sector es la baja en área cultivada que podría alcanzar un 8 % o 10 % en el corto plazo, considerando esta zafra que se inicia y la zafra siguiente (2018/2019). La merma se explicaría por varios factores.

La decisión de recorte en área tiene como principal causa, a nivel más estructural, el tema de los altos costos de producción. A pesar de los excelentes rendimientos de la zafra pasada y del dinamismo de los mercados, con relativos buenos precios internacionales, los costos siguen presionando y la ecuación del productor es muy ajustada.

A esto se le ha sumado una seguidilla de intensas lluvias recientes que han demorado e imposibilitado los trabajos de laboreo y el inicio de la siembra en tiempo y forma. Así las cosas, si se sigue limitando la ventana de siembra podría el clima afectar también la intención de siembra.

En el norte se podría estar estimando entre el 8 y 10 % de baja de área de siembra. Si bien en estos días el área inundada viene bajando, recién se está abriendo la posibilidad de realizar alguna aplicación aérea

con glifosato, si el clima acompaña. La movida de tierra con rastra es necesaria para que luego estén las condiciones para realizar la siembra.

En la zona de Artigas se estima que el área de cultivo se mantiene para esta zafra. En la zona de Treinta y Tres y Rocha se ha podido avanzar muy poco, ya que las lluvias han sido muy copiosas. Muchos de los productores han podido hacer algunas aplicaciones, lo que es un paso dadas las circunstancias. Del 17 de setiembre al 23 se ha podido avanzar dado a que el clima acompaña. En el caso de Rocha, se estima que se mantenga el área para esta zafra.

La mayoría de los productores apuestan aún al cultivo no por las perspectivas que evidentemente son muy negativas, ni porque los números sean positivos, sino que a la mayoría de los productores, los años buenos les permitieron reinvertir y consolidar situaciones que son las que ahora les permiten apostar aún en rojo.

CONTEXTO GENERAL

Para los cultivadores de arroz las perspectivas son malas. Desde la Asociación manejamos la inquietud de que el área de arroz se reduzca. A pesar de todas las gestiones realizadas, no hay garantías de reducción en el precio del gasoil y de hecho no ha habido ningún anuncio al respecto. De acuerdo a lo conversado, la energía eléctrica podría tener una baja del 15 % entre noviembre y marzo pero no se ha formalizado nada sobre esta intención.

En cuanto al dólar es evidente que el tipo de cambio no es favorable para el sector. Si bien se ha mantenido estable durante los dos últimos meses, no hay signos que hagan pensar en una suba de la divisa.

La inflación sigue en baja. De acuerdo a la encuesta de expectativas de inflación del BCU estaríamos

Al 15 de setiembre, según los últimos datos relevados por el Sistema Nacional de Emergencias (SINAE), 664 personas permanecen desplazadas de sus viviendas tras los eventos meteorológicos de las últimas semanas, de las cuales 249 fueron evacuadas y 415 autoevacuadas. Artigas, Durazno y Treinta y Tres son los departamentos con mayor cantidad de personas desplazadas. En Artigas el número asciende a 281. El río Cuareim ha alcanzado los 10,9 metros y superó la cota de seguridad, que es 10,2 m. Rocha también ha sido muy afectado por las lluvias y se han cortado varios pasos. De esta situación tampoco se escapan los departamentos norteros de Cerro Largo y Tacuarembó.

por debajo del rango meta. La encuesta trata de captar las expectativas inflacionarias para el horizonte más relevante en materia de diseño de la política monetaria actual. Con ese fin se encuesta a instituciones y profesionales independientes considerados formadores de opinión en la materia. Para el período Agosto 2017-julio 2018 sería del entorno de 6,9 %. Los expertos esperan que la inflación tenga un leve repunte en los próximos meses, aunque prevén que se mantenga dentro del rango objetivo al menos en los próximos 2 años. Para el cierre del año, la mediana de las proyecciones es de 6 %, mientras que para fines de 2018 la previsión alcanzaría el 7 %. En el horizonte de más largo plazo (24 meses, el horizonte más relevante para la política monetaria) las perspectivas de consenso entre los expertos hablan de una inflación de 6,9 %.

RECAUDACIÓN

La recaudación neta de impuestos (una vez descontada la devolución de tributos) totalizó \$ 207.485 millones (US\$ 7.295 millones) en los primeros ocho meses del año y creció 6,2 % en la comparación interanual, según información publicada por la Dirección General Impositiva (DGI). Los datos desagregados muestran que los ingresos provenientes de tributos de renta suman en el acumulado anual \$ 84.434 millones (US\$ 2.969 millones) con un incremento real de 14,2 % (descontando los efectos de la inflación). En esta categoría lo recaudado por el Impuesto a la Renta de las Personas Físicas (IRPF) suma \$40.570 millones (US\$ 1.426 millones) en el año y es un 26,1 % mayor que en igual período del año pasado.

"TODO MAL, TODO ATRASADO" AFIRMAN MUCHOS PRODUCTORES

Por su parte, el Impuesto a la Renta de las Actividades Empresariales (IRAE) lleva recaudados \$ 34.278 millones (US\$ 1.205 millones), 3,6 % más que en 2016. En tanto, la recaudación por Impuesto a la Asistencia de la Seguridad Social (IASS) es 22,3 % superior al año pasado con \$ 5.290 millones (US\$ 186 millones).

Este año el gobierno aumentó las tasas en las franjas superiores de IRPF y IASS, además de reducir las deducciones en el primero. En tanto, los impuestos al consumo suman \$ 129.371 millones (US\$ 4.549 millones), 4,6 % más en la comparación con enero-agosto de 2016. Dentro de esta categoría, la recaudación de IVA se expandió 3,2 % y la recaudación por IMESI creció 11,4 %.

Las exportaciones generales han aumentado en los últimos dos meses pero la renta exportadora continúa comprometida. ◻



LANZAMIENTO 2017





- Excelente control de digitalia.
- Uso en aplicaciones post tempranas y post tardías.
- Puede ser mezclado con otros herbicidas.
- No produce fitotoxicidad a las dosis indicadas.





Ruta Nacional 101, Km 24.500.
Canelones, Uruguay. Tel.: 598 2683 8815
www.tafirel.com tafirel@tafirel.com

BUSCANOS EN  

